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ABORTO LEGAL

EDUCACIÓN

LAS PYMES FUEGUINAS YA ESTÁN INCLUIDAS 
EN LA PLATAFORMA CORREO COMPRAS

El intendente y la secretaria de Hábitat, Lorena Henriques mantuvieron un encuentro 
con el nuevo Ministro de Desarrollo Territorial de Nación, en el marco de 
los distintos programas que se desarrollan en la ciudad.

VUOTO SE REUNIÓ CON JORGE FERRARESI 

Manifestaciones en Ushuaia y Río 
Grande apoyaron el proyecto de 
Interrupción Legal del embarazo, 
que se empezó a discutir en el 
Congreso Nacional.

AUTORIZARON 
LOS ACTOS DE 
EGRESADOS 

El acuerdo firmado entre Gobierno y Correo Argentino establece un marco 
de cooperación mutua, y permite que las empresas locales 
puedan presentar sus productos.

Tanto para las instituciones 
públicas como de gestión público-
privada. Se llevarán a cabo con 
protocolos estrictos para las 
instituciones y las 
familias.

NUEVOS REQUISITOS PARA TURISTAS QUE 
INGRESEN A LA PROVINCIA
Se les pedirá el certificado Verano del Ministerio de Turismo de Nación, Obra 
social con cobertura en la Provincia o Seguro de Asistencia al 
Viajero con cobertura COVID-19.

PAÑUELAZO Y 
CARAVANA
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Así lo manifestó el intendente Martín Perez, luego haber elevado el pedido 
a Nación, junto con Walter Vuoto, el senador Rodríguez y la Cooperativa 
Eléctrica, para que Tierra del Fuego sea incluida en el Mercado 
Mayorista Nacional.
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INTERCONECTADO ELÉCTRICO

“PARA RÍO GRANDE 
SIGNIFICA EL FIN DEL 
AISLAMIENTO ENERGÉTICO”
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SE REINICIA LA ACTIVIDAD TURÍSTICA CON 
LA MIRADA PUESTA EN EL INVIERNO 2021

Además, remarcó que “estamos 
bien preparados para recibir al turis-
mo nacional” en cuanto a protocolos 
sanitarios por el COVID-19, y que ya se 
trabaja apuntando a la temporada in-
vernal 2020-2021. 

El funcionario manifestó en Radio 
Nacional Ushuaia que “a partir del 4 de 
diciembre vamos a estar reaperturando 
la actividad turística en esta temporada 
estival” a la que consideró “totalmente 
atípica” por la pandemia de coronavi-
rus.

Señaló que “tuvimos una reunión 
con personas del sector y también 
plantean esta situación; es un contexto 
difícil y de crisis económica, y por ello 
manifesté la necesidad de que todo 
el arco de la actividad turística traba-
je desde el consenso y la unificación 
de criterios”. Y agregó que “pequeños, 
medianos y grandes empresarios, las 
cámaras, la Agencia de Desarrollo Us-
huaia, la Provincia y nosotros como 
Municipio debemos tener una mirada 
unificada sobre lo que tenemos que ha-
cer en este contexto”.

En esa línea, observó que “del turis-
mo viven en forma directa e indirecta 
más de 22 mil vecinos de la ciudad y 
por eso está la necesidad de que al me-
nos podamos recibir turistas naciona-
les”. 

Asimismo, evaluó que “la posibili-
dad de que tengamos un vuelo diario 
a Ushuaia va a permitir de alguna ma-
nera que la ciudad comience a caminar 
despacito, aunque estamos muy lejos 
de esos cuatro vuelos semanales que 
necesitamos para hacer frente a los 
costos de la actividad y para transitar 
estos meses hasta una temporada in-
vernal, que creo que va a ser similar a 

otras provincias”.
Finalmente, el titular de Turismo 

municipal expresó que “está la posibili-
dad de que una aerolínea privada tenga 
un vuelo semanal desde mediados de 
diciembre”, por lo que “de a poco va-
mos a ir vislumbrando una mejora en la 
actividad”.

la de 2019 por un contexto más firme a 
partir de la vacuna”. 

Por otra parte, confió en que “esta-
mos bien parados en cuanto a cómo 
estamos preparados para recibir al tu-
rismo nacional”, pero aun así “vamos 
a trabajar muy fuerte desde la Secreta-
ría en una campaña de difusión sobre 
el sello de calidad ‘Ushuaia te cuida’, 
para mostrarle al turista que llega y a 
los vecinos y vecinas de la ciudad que 
la Municipalidad garantiza un destino 
seguro”. 

Añadió que “queremos que los dis-
tintos actores del sector tengan el sello 
distintivo que visibiliza que Ushuaia 
cuida al turista” y además “vamos a 
trabajar para que se cumplan los proto-
colos sanitarios aprobados por le Pro-
vincia y por la Nación, que van a garan-
tizar que los visitantes encuentren los 
lugares con los protocolos activados y 
funcionando, lo que dará tranquilidad 
a turistas y vecinos”. 

“Va a ser una prueba y vamos a estar 
muy atentos a lo que haya que modifi-
car”, aseveró.

El secretario de Turismo enfatizó 
que “por lo pronto lo que tiene que ver 
con la temporada estival será en un 
contexto difícil, y todo lo que podamos 
aportar va a servir para que de a poqui-
to podamos ir motorizando esta rueda 
importante para la ciudad”.

En esa línea, planteó que “como 
destino turístico ya se trabaja con el 
producto nieve apuntando a la tempo-
rada 2021, debemos enfocarnos inten-
samente en ello” teniendo en cuenta 
que “hay mercados importantes como 
el brasileño, el latinoamericano, y algu-
nos países de Europa que vienen a ha-
cer la temporada de esquí”.

En cuanto a la conectividad aérea 
Ferreyra aseguró que “vamos a traba-
jar en la posibilidad de incorporar más 
vuelos a la ciudad, lo que también de-
penderá de la demanda”, aunque “en 
las preventas Ushuaia se ubica en el ter-
cer lugar entre los destinos y eso alienta 
esa posibilidad, quizás conectando con 

El secretario de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, David Ferreyra, sostuvo que la reapertura de la actividad 
turística “en un contexto difícil” permitirá “vislumbrar de a poco una mejora” en un sector que da empleo a más 
de 20 mil personas en forma directa e indirecta. 

USHUAIA

TRENTINO MARTIRE: 
“EL DEPORTE ES UNA 
HERRAMIENTA DE INTEGRACIÓN 
Y CONTENCIÓN SOCIAL”

La Secretaría de la Mujer de la Muni-
cipalidad de Ushuaia participó del XVI 
Encuentro Infantil de Rugby “Santiago 
Lima”, que se realizó en las instalaciones 
del Ushuaia Rugby Club. 

Se trató del primer encuentro adap-
tado a la situación sanitaria por CO-
VID-19 y con perspectiva de género ya 
que fomentó la participación de niños, 
niñas y adolescentes en su conjunto. 

Al respecto, la titular del área, Noelia 
Trentino Martire,  felicitó a la entrenadora 
del URC, Melina Brizuela Quinteros, por 
llevar adelante el encuentro, y destacó 
que “pensar en el deporte de manera in-
tegral e igualitaria es el camino para que 
podamos tener una sociedad más justa”.

La funcionaria valoró que “los clu-
bes son espacios de contención social y 

cumplen un rol fundamental en nuestra 
ciudad, por eso resaltamos que se haya 
podido llevar adelante este encuentro 
cumpliendo con todos los protocolos 
sanitarios”.

Además, remarcó que “es desde las 
infancias que debemos trabajar junto a 
los niños y niñas los valores que refieren 
al respeto y la igualdad, a que no hay de-
portes que son para  chicos o chicas sino 
que cualquiera puede realizar cualquier 
deporte”, por lo que “contar con clubes 
en nuestra ciudad que fomenten estos 
espacios nos llena de orgullo”.

Por último, Brizuela Quinteros agra-
deció a la Secretaría de la Mujer y a la 
Municipalidad de Ushuaia “por el cons-
tante acompañamiento en esta iniciati-
va”.

USHUAIA
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LA MUNICIPALIDAD LLEVARÁ ADELANTE LA 
JORNADA DE SALUD MATERNO INFANTIL

La misma buscará brindar contro-
les médicos y entrega de suplementos 
a las madres que no pudieron conti-
nuar con los chequeos periódicos.

La pandemia ha alterado el fun-
cionamiento normal no sólo del sis-
tema sanitario, sino de programas 
previos. Desde la Municipalidad, lue-
go de las diversas entrevistas surgidas 
de otros actividades aplicados por la 
subsecretaría de Políticas Sanitarias, 
se optó por laa implementación de 
estas jornadas. El Dr. Lucas Corradi, a 
cargo del área, mencionó: “la pande-
mia ha llevado a que muchísimias fu-
turas mamás no tengan la posibilidad 
de realizarse controles. La crisis sa-

cos. Todas estas medidas responden al 
eje político que nos plantea el inten-
dente: que estemos cerca de la gente, 
tratando de ayudar a la gente y dándo-
le soluciones”.

La Jornada de Salud Materno In-
fantil buscará replicarse en distintos 
puntos de la ciudad, con la finalidad 
de alcanzar a todas las futuras ma-
dres, niñas y niños que no han podido 
acceder al servicio de salud debido a 
la pandemia.

nitaria nos está haciendo encontrar-
nos con mujeres a la hora del parto 
que han transitado su embarazo con 
mínimos o nulos controles. Desde la 
Municipalidad pensamos en estable-
cer puntos fijos para controlar en los 
barrios y acercar la información y su-
plementos necesarios”.

El programa estará apuntado a las 
embarazadas que no ha podido com-
pletar sus controles clínicos. Conta-
rá con el refuerzo de los mismos, así 
como la vacunación antigripal, en-
trega de Vitamina D y Hierro. A su vez 
habrá un sistema de asesoramiento 
medicinal, recomendaciones sobre 
salud bucal e información pertinente 

al taller de crianza que la Municipali-
dad provee.

El subsecretario Corradi mencio-
nó que el plan incluirá también con-
troles a los más pequeños: “Sabemos 
que muchos niños no han tenido la 
oportunidad este año de visitar al 
médico. Si bien salud escolar estuvo 
haciendo controles desde distintos 
ámbitos podemos llegar a más gente. 
Vamos a estar brindando controles 
clínicos, oftalmológicos y odontológi-

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la subsecretaría de Políticas Sanitarias, dará lugar a una Jornada de 
Salud Materno Infantil el 2 de diciembre de 10 a 14 horas en el Centro Comunitario KyD. 

USHUAIA

HEREDEROS DE LA CAUSA 
MALVINAS PRESENTARON SUS 
PROPUESTAS AL MUNICIPIO

La subsecretaria de Relaciones 
Internacionales, Asuntos Antárti-
cos y Malvinas, Cecilia Fiocchi, re-
cibió por parte de la subcomisión 
de Herederos de la Causa Malvinas 
del Centro de Veteranos de Malvi-
nas en Ushuaia distintas propues-
tas para continuar el trabajo de 
visibilización y homenaje perma-
nente que el Municipio de Ushuaia 
realiza sobre la Cuestión y Causa 
Malvinas._

En el encuentro mantenido 
en el espacio Pensar Malvinas, se 
evaluó el trabajo desarrollado a lo 
largo del año entre el Municipio, 
el Centro de Ex Combatientes de 
Malvinas y la subcomisión de He-
rederos.

En ese sentido la Fiocchi des-
tacó que “en un año tan particular, 
donde vivimos la situación provo-
cada por la pandemia, logramos 
impulsar desde el municipio dis-
tintas acciones virtuales así como 
acompañar también de manera 

permanente a nuestros veteranos 
de guerra”. Asimismo valoró “el 
acompañamiento a los integran-
tes de la subcomisión de hijos del 
CEMU ya que junto a sus familias 
también han realizado diferentes 
actividades a lo largo del año y eso 
es muy bueno para seguir fortale-
ciendo el mensaje de Malvinas en 
las nuevas generaciones”.

Estuvieron presentes en el en-
cuentro el presidente del Centro 
de Ex Combatientes de Malvinas 
en Ushuaia, VGM Conrado Zamo-
ra, presidente de la subcomisión 
de Herederos de la Causa Malvinas 
del CEMU, Carlos Cabrera y Noelia 
Vargas, integrante de la subcomi-
sión. 

En representación de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, la subsecre-
taria de Relaciones Internaciona-
les, Asuntos Antárticos y Malvinas, 
Cecilia Fiocchi, y el coordinador de 
Asuntos Malvinas, VGM Walter Ba-
tista.

USHUAIA
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SE LANZÓ EL CONCURSO DE 
FOTOGRAFÍA “RÍO GRANDE 
CIUDAD CENTENARIA” 

A través de dicha actividad, el Muni-
cipio plantea como idea central la gene-
ración de producciones que pongan en 
valor los componentes que forman la 
esencia de nuestra ciudad centenaria. 
Los y las interesadas en participar po-
drán enviar sus fotografías hasta el 30 
de diciembre inclusive. 

En el marco de las vísperas del “Año 
Centenario de la Ciudad”, que se con-
memora el próximo 2021, a través de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, el Municipio invita a los vecinos 
y vecinas a ser parte del Concurso de 
Fotografía “Río Grande Ciudad Cente-
naria”. 

El concurso es abierto a fotógrafos 
profesionales o aficionados, mayores 
de 13 años, que residan tanto en la ciu-
dad, como en la provincia o fuera de la 
misma. Los tópicos a abordar son: pa-
trimonio histórico; movimientos cul-
turales y sociales; arquitectura; colecti-
vidades; demografía; industria; flora y 
fauna; educación; antiguos pobladores; 
juventudes e infancias; deporte; y ten-
drán que ser específicas de la Ciudad de 
Río Grande.

Cabe destacar, que el jurado está 
compuesto por Alfio Baldovín, Marcelo 
Molina y Débora Rementería, y que no 
habrá un límite de fotografías para pre-
sentar. Asimismo, se solicitará a los y las 

participantes que cedan los permisos y 
autorizaciones para el uso cultural y sin 
fines de lucro sobre las producciones 
enviadas, ya que las mismas formarán 
parte de publicaciones que, con motivo 
del “Centenario”, el Municipio llevará 
adelante.  

Las y los interesados en participar 
pueden encontrar las bases, condicio-
nes y formulario de inscripción en el 
siguiente link: bit.ly/39rFnYR Las fo-
tografías se reciben hasta el 30 de di-
ciembre inclusive y habrá importantes 
premios, que van desde $10.000 para el 
primer premio, $7.000 para el segundo, 
$5.000 para el tercero, y tres menciones 
especiales de $2.000 cada una.

Fueron convocados referentes barriales; la secretaria de la Mujer, Género y Diversidad, Alejandra Arce; el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro; la subsecretaria de Participación Ciudadana, Susana Donatti y la concejala Cintia Susñar. 

La propuesta tuvo como fin conti-
nuar generando conciencia en la co-
munidad y trabajar por una Río Gran-
de libre de violencia.

En el marco de las actividades por 
el “Día Internacional de la Elimina-
ción de la Violencia contra la Mujer”, 
Espacio Joven RGA, dependiente de 
la Secretaría de Gestión Ciudadana, 
realizó una intervención artística con 
el fin de sellar con las manos el com-
promiso a luchar por los derechos de 
la mujer.

Fueron convocados referentes 
barriales; la secretaria de la Mu-
jer, Género y Diversidad, Alejandra 
Arce; el secretario de Gestión Ciu-
dadana, Gonzalo Ferro; la subsecre-
taria de Participación Ciudadana, 
Susana Donatti y la concejala Cintia 
Susñar. 

Al respecto, la secretaria de la Mu-
jer, Género y Diversidad explicó que 
“la intervención se realizó en el marco 
de la campaña ‘ÚNETE: Para ponerle 
fin a la violencia contra las Mujeres’, 
con el fin de captar la atención de la 
comunidad, compartir información y 

convocarlos a que sean partícipes de 
la lucha contra la violencia”.

Asimismo, remarcó que hasta el 10 
de diciembre inclusive “continuarán 
los 16 días de activismo con diversas 
acciones para crear conciencia sobre 
la violencia que sufren niñas y muje-
res. Bajo el lema ‘Pinta el Mundo de 
Naranja: ¡Financiar, responder, preve-
nir, recopilar!’ se trabaja en prevenir y 
eliminar la violencia contra las muje-
res y las niñas en todo el mundo, em-

pezando por nuestra Ciudad”.  
Por su parte, el secretario de Ges-

tión Ciudadana indicó que “desde 
Espacio Joven RGA trabajamos per-
manentemente en la promoción de 
los derechos y en la vinculación del 
Municipio con los y las jóvenes de Río 
Grande”, por ello remarcó que “nos 
pareció fundamental llevar adelante 
una acción concreta en conjunto con 
la Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad en pos de la eliminación de 

INTERVENCIÓN ARTÍSTICA PARA PONERLE FIN 
A LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

todo tipo de violencia contra la mu-
jer”.

Ferro agregó que “como Gestión, 
el Intendente nos pidió que trabaje-
mos de manera articulada desde cada 
una de las Secretarías y desde cada 
uno de los dispositivos de abordaje 
territorial. Por esto es que celebramos 
esta participación que tiene como fin 
generar conciencia en nuestra comu-
nidad y trabajar por una Río Grande 
libre de violencia”.

SE REALIZÓ LA APERTURA 
DE SOBRES DEL NUEVO 
TRONCAL 

La obra tiene como objetivo mejo-
rar la presión de agua potable de las 
zonas de Casco Viejo, Margen Sur y 
barrio Punta Popper. 

El Municipio de Río Grande inver-
tirá $ 5.600.606,28 para traer solución 
al funcionamiento de este servicio 
esencial para los vecinos y vecinas. 

A través de la Secretaría de Planifi-
cación, Inversión y Servicios Públicos, 
el Municipio llevó a cabo la apertura 
de sobres de licitación privada, co-
rrespondiente a la obra “Nuevo tron-
cal para compensación de presiones”, 
que traerá soluciones a la Margen Sur 
de la ciudad, Casco Viejo y barrio Pun-

ta Popper, respecto a la presión de 
agua potable que reciben en la zona.

Para tal fin, se realizará un nexo 
que saldrá desde la cisterna de agua, 
y en un tendido directo llegará a la 
red existente del barrio, para, de esta 
forma, lograr una compensación de 
presiones mejorando la misma de 
manera directa. Dicha labor se llevará 
a cabo con una cañería de una longi-
tud de más de 700 metros desde un 
troncal de 160.

Según informan desde el área, 
el monto oficial de la obra es de $ 
5.600.606,28, y su plazo de ejecución 
se aproxima a los 90 días corridos.

RÍO GRANDERÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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POR TRABAJOS VIALES, ESTARÁ 
CORTADA FUEGIA BASKET ENTRE 
MARCOS ZAR Y KUPANAKA

La Municipalidad de Ushuaia in-
forma que a partir de este martes 1 
de diciembre, y por un lapso de 30 
días, quedará cortada al tránsito la 
calle Fuegia Basket entre Marcos Zar 
y Kupanaka debido a trabajos viales.

Estas tareas forman parte del plan 
de reparación vial que lleva adelante 
la Municipalidad y comenzarán los 
trabajos en la zona del puente ubi-

cado en Fuegia Basket y Damiana 
Fique, en el que deberán colocarse 
lozas de hormigón. 

El corte al tránsito operará so-
bre el puente, en la intersección con 
Fique y también en la intersección 
con Ascasubi. Quedará habilitado 
el tránsito por Fuegia Basket entre 
Malvinas Argentinas y Kupanaka 
Sur.

SE RECUERDA LA LÍNEA 
DE ASISTENCIA DE LA 
DEFENSORÍA MUNICIPAL

El Municipio de Río Grande re-
cuerda a la comunidad que la Se-
cretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad, a través de la Defensoría 
Municipal, continúa con las guardias 
para asistir y contener a mujeres que 
atraviesan situaciones de violencia 
de género. 

Para tal fin, se ha dispuesto un 
número telefónico de guardia activa 
y permanente, es decir, que funciona 
todos los días, durante las 24 horas, 
para que las mujeres puedan solici-
tar asistencia. El número de ayuda, 
asesoramiento y/o emergencias es 
2964 526548

RÍO GRANDEUSHUAIA
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El encuentro virtual será este 4 y 5 de diciembre y se transmitirá por los canales de Youtube de la UNTDF y la UNPSJB.  

Desde las carreras de Ciencia Po-
lítica de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, y la Universidad Nacio-
nal de la Patagonia San Juan Bosco 
invitan a participar de las Primeras 
Jornadas Patagónicas de Administra-
ción y Políticas Públicas a realizarse 
los días 4 y 5 de diciembre.

El espacio académico se celebra en 
el marco del día del Politólogo/a con 
la finalidad de contribuir a generar 
diálogos con especialistas, decisores 
y ejecutores de las políticas públicas y 
fomentar la articulación entre teoría y 
práctica, desde una perspectiva situa-
da en la Patagonia.

Para ello, se tendrán en cuenta 
los desafíos y transformaciones que 
enfrentan los gobiernos locales, en 
el contexto de incertidumbre y nece-
sidad de generar respuestas innova-
doras a partir del intercambio de ex-
periencias y diversos enfoques en la 
materia.

Los Jornadas contarán con las di-
sertaciones de destacados exposito-
res con trayectoria académica y de 
gestión, entre los que se encuentran: 
Dra. Patricia Nari (UNR-PoliLab), Dr. 
Oscar Oszlak (CEDES), Mgter. Maxi-

miliano Campos Ríos (UBA), Dra. 
Natalia Usach (FCE-UNPSJB), Mg-
ter. Lidia Blanco (FCNyCS), Dr. Nerio 
Neirotti, Dra. Claudia Bernazza (Inst. 
PATRIA-UNAJ) y Esp. Daniel D’Eramo 
(IDEI-UNTDF).

El rector de la UNTDF, Ing. Juan 
José Castelucci, participará el sábado 
5 de 11.30 a 13.30 del “Panel de Ges-
tión de lo público en contexto de pan-
demia: Municipio y Universidades” 
junto a su par el rector de UNPSJB 
Carlos Marziani y a los Intendentes 
Luis Juncos (Rada Tilly) y Juan Pablo 
Luque (Comodoro Rivadavia).

El encuentro será de especial 

interés para profesionales y estu-
diantes de Ciencia Política, Admi-
nistración Pública y carreras afines, 
personal administrativo y de gestión 
de instituciones y organizaciones 
estatales, universitarias, gremiales 
y privadas, así como referentes de 
organizaciones políticas y sociales, 
funcionarios de gobierno, y público 
en general.

La Jornada cuenta con el aval Aca-
démico Ad Referéndum del Institu-
to de Cultura, Sociedad y Estado de 
UNTDF y del Consejo Directivo de la 
Facultad de Humanidades y Ciencias 

PRIMERAS JORNADAS PATAGÓNICAS DE 
ADMINISTRACIÓN Y POLÍTICAS PÚBLICAS

Sociales de la UNPSJB.
Además, fue declarado de Interés 

Municipal por Comodoro Rivadavia 
Res. N° 2313-20 y Declarado de In-
terés Provincial por la Legislatura de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur N° 0467-20.

Es una actividad abierta y gratuita. 
Se entregarán certificados de asisten-
cia con inscripción previa: https://
forms.gle/mxztvfpPqjRAqdyJ6  El 
evento será transmitido por los cana-
les de Youtube de ambas Universida-
des (UNIVERSIDADTDF – Unimedia 
Patagonia).

DANIELE: “EL 
PRESUPUESTO MUNICIPAL 
ARRANCÓ EL AÑO CON 
$1300 MILLONES MENOS”

El jefe de Gabinete, Mario Da-
niele comenzó con el análisis del 
presupuesto municipal 2021, en 
conjunto con la Secretaría de Tu-
rismo y la Secretaría de Economía, 
en el inicio de las reuniones para el 
tratamiento del proyecto elevado 
por el Ejecutivo.

“Se trata de un presupuesto 
complejo por la incertidumbre que 
ya arranco el año con 1300 millo-
nes de pesos menos y lo que viene 
no lo sé, nadie tiene la bola mágica 
para saber que pasará”, dijo Danie-
le por FM Masters.

Y agregó que, en contexto de 
pandemia, “es muy difícil pensar 
que Ushuaia le va a ir bien si Ar-
gentina no le va bien. Este munici-
pio depende de la coparticipación, 
regalías y otros que es el 82% del 

presupuesto y el otro son recursos 
propios que tiene que ver con la 
actividad comercial y eso se murió, 
ha caído de una forma que recae 
mucho en las posibilidades econó-
micas del municipio”.

“Es un presupuesto similar al 
del año pasado tiene un incre-
mento que tiene ver con el 30% de 
aumento salarial a los empleados 
tratando de paliar la inflación y 
con inversiones en lo que respecta 
al COVID-19”, aseguró el funcio-
nario, destacando que “el plan de 
obras está en marcha. Estuve reco-
rriendo y la secretaría de obras ha 
hecho una buena tarea”.

“El tema será saber cual será la 
tendencia de los recursos. Tengo la 
esperanza de que la situación este 
tirando para arriba”, finalizó.

UNTDF

USHUAIA
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SE VIENE LA FERIA DE INNOVACIÓN EMPRESARIAL 2020

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego Antártida e Islas del 
Atlántico Sur (UNTDF) a través del 
Instituto de Desarrollo Económico 
e Innovación (IDEI), llevará a cabo 
la Feria Universitaria de Innovación 
Empresarial (FUNIE), el evento es 
abierto a la comunidad y se desarro-
llará este viernes 4 de diciembre de 
17 a 19:30 horas a través del canal de 
Youtube de la UNTDF.

Durante la feria, estudiantes, 
docentes y profesionales invitados 
compartirán los distintos proyec-
tos trabajados durante el año 2020, 
asimismo, diversos expositores 
brindarán capacitaciones y talleres 
sobre temáticas referidas al mun-
do empresarial, como estrategia de 
negocios, gestión emprendedora y 
responsabilidad social y ética em-
presarial.

“Las acciones que se realizan en 
la FUNIE permiten incentivar una 
mayor participación de los estu-

diantes, favorecer el aprendizaje a 
partir de prácticas innovadoras y 
potenciar los lazos con la comuni-
dad; además, se estimula el uso de 
recursos tecnológicos para favore-
cer la divulgación de los conoci-
mientos” destacó Natalia Graziano, 
docente investigadora de la UNT-
DF.

La actividad se realiza por ter-
cer año consecutivo en el marco de 
la Licenciatura en Gestión Empre-
sarial y del Proyecto de Extensión 
FUNIE de la UNTDF, dirigido por 
Claudia Clas, coordinadora del IDEI 
en la sede de Río Grande. Se trata de 
un espacio destinado a estudiantes 
de los últimos años de la escuela se-
cundaria, la comunidad universita-
ria y público en general. 

Para quienes deseen participar 
en el ZOOM, deben completar el for-
mulario del siguiente enlace y luego 
les llegará la invitación: https://for-
ms.gle/4zK5BvmmM3Ma9hKj9

Este viernes, diversos expositores brindarán capacitaciones sobre temáticas referidas al mundo empresarial.

REABRIÓ TOLHUIN, CON 
ALGUNAS RESTRICCIONES

Desde ayer, ya se puede visitar la 
ciudad mediterránea, y sus accesos 
ya están completamente abiertos. 
Sin embargo, se recuerda que las 
medidas de prevención continúan, 
como el uso del barbijo y el alcohol 
en gel y el distanciamiento social.

“Retroceder de fase es nuestra 
responsabilidad”, advirtió la Secre-
taria de Gobierno del Municipio de 
Tolhuin, Nancy Jodurcha, por FM 
Masters.

Desde Defensa Civil el munici-
pio se realizaraán desinfecciones 
periódicas a pedido de los comer-
cios, finalizado el horario de aten-
ción. También se desinfectarán los 
cajeros automáticos. Se recuerda 
que los locales gastronómicos po-

drán tener hasta 10 personas por 
mesa, con el 50% de capacidad 
ocupada del local y podrán per-
manecer abiertos hasta las 12 de la 
noche

En cuanto a los pedidos de Li-
cencias de conducir, se recuerda 
que sigue vigente la prórroga de las 
licencias hasta fines de diciembre.

Para los que tengan que reno-
var, podrán solicitar el certificado 
médico en Ushuaia o Río Grande, 
para luego continuar con el trámite 
en Tolhuin. La prioridad la tendrán 
quienes tengan que usar el vehícu-
lo para trabajar. Los que no lleguen 
a hacerlo antes de irse de vacacio-
nes, podrán acercarse a las depen-
dencias de Tránsito Municipal.

PANDEMIA

UNTDF
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Desde el Ministerio de Salud de la Provincia se indicó que durante el encuentro con representantes de los ministerios 
de Salud de Nación, Chubut, La Pampa, Neuquén, Río Negro, Santa Cruz y Tierra del Fuego- se intercambió información 
sobre la preparación de cada jurisdicción para hacer frente a la “campaña de vacunación más importante de la historia del 
sistema sanitario argentino y del mundo”.

Tierra del Fuego participó de un 
nuevo encuentro del Consejo Re-
gional de Salud (CORESA), junto a 
las provincias de Chubut, La Pampa, 
Neuquén, Río Negro, Santa Cruz y re-
ferentes de la cartera sanitaria nacio-
nal, ocasión en la que se intercambió 
información sobre la próxima vacu-
nación contra el virus SARS-CoV-2.

Así lo confirmó el secretario de Es-
trategias Sanitarias, José Torino; quien 
comentó que durante la reunión la 
secretaria de Acceso a la Salud, Carla 
Vizzotti, realizó la presentación de la 
planificación del programa general 
de inmunizaciones, y se destacó que 
se trata “del operativo de campaña de 
vacunación más importante de la his-
toria del sistema sanitario argentino y 
del mundo”.

“A raíz de esta pandemia, todo el 
mundo está con la esperanza puesta 
en que cambie la situación epidemio-
lógica del mundo” anotó el doctor To-
rino, quien señaló que eso sólo podrá 
ser posible “con la aparición de la va-
cuna, que se está demorando porque 
habíamos pensado que a estas alturas 
ya tendríamos una fecha clara del ini-
cio de su aplicación”.

El funcionario subrayó que “ya 
hace un mes que venimos trabajando 
en un plan general, que implica todos 
los aspectos que se ponen en juego en 
esta campaña, desde los recursos hu-
manos necesarios para aplicar las dos 
dosis; además de la selección y cuida-
do de la vacuna”.

El doctor Torino ratificó la nomi-
nalidad de la vacunación y el hecho 
de que “primero se va a vacunar a los 
cuatro grupos definidos (al personal 
de Salud, de las Fuerzas de Seguridad, 
a los mayores de 60 años y a aquellos 
individuos que tengan entre 18 y 59 
años con factores de riesgo).

El profesional resaltó que “en este 
momento estamos trabajando todas 
las provincias del país, y puntualmen-
te de la región Patagonia, en todo lo 
que es la logística, fundamentalmen-
te del traslado de los lotes de vacuna 
hacia las ciudades, en nuestro caso a 
Ushuaia y a Río Grande”.

Al respecto, señaló que la Ministra 
Di Giglio “pidió puntualmente a Na-
ción que las vacunas para Río Grande 
lleguen en vuelos regulares directos a 
esa ciudad, por la distancia que tene-

mos entre ambas ciudades y la cordi-
llera que está en el medio”.

“Acá estamos trabajando, a través 
de la jefa de Inmunizaciones de la 
Provincia, Lucía Villa; y de la directo-
ra de Promoción de la Salud, Marina 
Goyogana; en todos estos puntos de 
la logística, no solamente en la recep-
ción de las vacunas asignadas a este 
plan general sino, también, en todo el 
apoyo que va a recibir de la Armada, 
con quien se coordinará la recepción 
y el mantenimiento de las vacunas”, 
aseveró, para observar que “ahí está 
la gran problemática de definir pun-
tualmente cuáles son los freezer ade-
cuados para medicamentos, según los 
rangos de temperatura de las 3 vacu-
nas posibles”.

Precisó que “una de las vacunas es 
la rusa, la otra es la Pfizer y la última 

de AstraZéneca, que tienen diferen-
tes grados de conservación (-2º, -18º 
y -70º)”, por lo que “estamos tratan-
do de definir qué cantidad de freezer 
medicamentosos, o ultra freezer, va-
mos a comprar”, a cuyos efectos “es-
tamos intercambiando opiniones con 
las otras provincias de la Patagonia, y 
fundamentalmente con Neuquén”.

Además destacó que desde Nación 
“se comprometieron a intervenir en 
el proceso, para que los precios y los 
tiempos de entrega sean razonables, 
porque no podemos extendernos más 
allá de los 60 días”, habida cuenta de 
que “la idea es que comencemos a va-
cunar en enero”.

En la reunión “se plantearon una 
serie de financiamientos para encarar 
la campaña de vacunación, con parti-
das presupuestarias afectadas al plan 

CONSEJO REGIONAL DE SALUD: DESTACAN 
AVANCES EN PLANIFICACIÓN DE LA VACUNACIÓN 

SUMAR, al PROTEGER y al REDES, 
que de cierta manera están dedicadas 
a una serie de incentivos que van a 
recibir cada una de las jurisdicciones, 
en función de las metas que se alcan-
cen, en materia de cobertura porcen-
tual de la población objetivo de estos 
cuatro primeros grupos definidos”.

Del encuentro participaron tam-
bién; la directora de Promoción de 
la Salud, Marina Goyogana; la jefa 
del Programa de Inmunizaciones de 
la Provincia, Lucía Villa; el secretario 
de Gestión de Sistemas Sanitarios, Ja-
vier Barrios; el secretario de Gestión 
de Redes Asistenciales del Ministerio 
de Salud, Germán Thompson; la jefa 
Departamento Promoción de la Salud 
Zona Norte, Betsabe Ojeda y la coor-
dinadora Provincial de Promoción de 
la Salud, Yesica Pardo.

COVID-19
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REMATE DE AUTOMOTORES 
POR EJECUCION DE PRENDA 

(Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace 
saber por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK 
ARGENTINA  S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y 
conforme Art. 585 del Código de Comercio, rematará el día 12 de Diciembre  
de 2020, a las 15 horas en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta 
ciudad de Río Grande siendo su exhibición el día  12 de Diciembre en el 
horario de 10 a 15 horas, en dicho domicilio, los siguientes bienes:

1) Un (1) Automotor, marca  102-NISSAN, tipo 82-PICK-UP CABINA 
DOBLE, modelo 689-NP300 FRONTIER LE 4X4 DIESEL, año 2017  
y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 136-VOLKSWAGEN, tipo 05- SEDAN 5 
puertas, modelo  495- GOL TREND 1.6 GP, año 2013  y en el estado 
en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca G89-CHERY, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 037-QQ COMFORT CS, año 2018  y en el estado en que se 
encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca Q49-BAIC, tipo 04-RURAL 5 puertas, 
modelo 001-X25, año 2018  y en el estado en que se encuentra.-
5) Un (1) Automotor, marca 047- FORD, tipo 04-RURAL  5 puertas, 
modelo 821-ECOSPORT 2.0L XLS 4X2,  año 2012  y en el estado en 
que se encuentra.-
6) Un (1) Automotor, marca  044-FIAT, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 866-ARGO DRIVE 1.3, año 2018 y en el estado en que se 
encuentra.-
7) Un (1) Automotor, marca 047-FORD, tipo 02-SEDAN 4 puertas, 
modelo B46-KA SEDAN SE, año 2018 y en el estado en que se 
encuentra.-
8) Un (1) Automotor, marca  027-CITROEN, tipo 02-SEDAN 4 puertas, 
modelo 423-C-ELYSEE HDI 92 FEEL, año 2017 y en el estado en 
que se encuentra.-
9) Un (1) Automotor, marca  024-CHEVROLET, tipo 02-SEDAN 4 
PUERTAS,  modelo 619-COBAL 1.8 N LTZ, año 2018  y en el estado 
en que se encuentra.-
10) Un (1) Automotor, marca 53-VOLKSWAGEN, tipo 17- SEDAN 5 
puertas, modelo XH-SURAN 1.6 5D 060, año 2018 y en el estado en 
que se encuentra.-

SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - 
COMISION 10%- 1% Sellado de Ley.-
El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en 
el horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas las 
sumas abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en 
PESOS. La entrega de los Automotores se realizará previo pago total. Las 
deudas por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás Impuestos 
estarán a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio 
dentro del radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la 
aprobación de la Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor circulación.
Río Grande, 26 de Noviembre  de  2020.-

PROTOCOLO:
Consideraciones  para el Dia de la Visita y Muestras de las Unidades
Los autos a subastar serán puestos para la muestra previa, distanciados unos de otros, 
las personas a ingresar a la muestra serán de una por auto.
Los visitantes no podrán tocar las unidades, ni subirse a las mismas solo las podrán mirar 
y consultar el estado desde el exterior.
Dentro del predio las personas que ingresen  deberán mantener la distancia de 1.50 
metros y deberán ingresar con barbijo o tapaboca durante el desarrollo de este.
Los visitantes no podrán asistir con menores de edad ni acompañantes, las personas 
consideradas de  factor de riesgo no podrán participar, salvo por un representante que 
será el comprador en comisión.
Las actas se labrarán en el interior de la oficina pudiendo ingresar de un comprador a la 
vez. Al ingresar a la oficina se deberán limpiar los pies en el felpudo impregnado en cloro, 
limpiar las manos con el alcohol en gel que va a estar disponible.

Capacitacion y concientización  del personal
La Martillera, Administradores, Representantes Legales y personal de Seguridad, serán 
capacitados de los protocolos a seguir y estos se lo deberán informar a los visitantes y 
oferentes, adoptando y haciendo adoptar las medidas de higiene y seguridad establecidas 
en el presente, para evitar el contagio del COVID-19.
Se definirán los sectores a ocupar por los visitantes, oferentes y personal, durante la visita y 
el acto de subasta, no se podrá compartir bebidas como ser mate o cualquier otra infusión.
Ante la presencia de signos y o síntomas compatibles con el COVID-19 dentro del desarrollo 
de la subasta y o visita deberán comunicarse con el numero 107 para dar aviso a la autoridad 
competente. Seguir las  indicaciones y recomendaciones de la autoridad de salud.

Grupo de riesgo
1- Personas mayores de 60 años.
2- Embarazadas.
3- Personas con patologías crónicas, (enfermedad renal, époc, enfermedad 
pulmonar obstructiva, inmunocomprometidos por enfermedades cardiovasculares)
No podrán participar  salvo por compradores en comisión, para dar cumplimiento a lo establecido.-
             Fdo. Aurelia Liliana Medina
                                                                        Martillero Público

REQUISITOS PARA 
TURISTAS QUE 
DESEEN INGRESAR A 
LA PROVINCIA

Ante la proximidad de la tempora-
da de turismo, el Instituto Fueguino de 
Turismo solicitará a los viajeros el cer-
tificado Verano que recientemente lan-
zó el Ministerio de Turismo de Nación.

Para registrarse deberán ingresar 
a www.argentina.gob.ar/verano com-
pletar el registro y obtener el certifica-
do (los turistas podrán llevarlo impreso 
o descargar la aplicación CUIDAR). Si 
el viaje se realiza en diciembre, ya está 
disponible para completar el Certifica-
do Verano con los datos de tu estadía. 
Para los viajes de enero en adelante, el 
registro se habilitará, de manera pro-
gresiva, con tres semanas de anticipa-
ción a tu viaje.

Además, la Provincia solicitará para 
el ingreso de turistas: Obra social con 
cobertura de alcance en la Provincia 
o Seguro de Asistencia al Viajero con 
cobertura de contingencias COVID-19 
y reserva en alojamiento habilitado o 
nombre, apellido y domicilio del/los 
familiar/es y/o residente/s en destino 
con el que se alojará.

En este marco, la secretaria de Po-

lítica Externa Andrea Barrio explicó 
que “este registro se inauguró este lu-
nes por el Ministerio de Turismo de 
Nación y brinda el certificado para la 
circulación de turistas, en el cual se de-
berá especificar el lugar de hospedaje 
habilitado y las fechas en las permane-
cerá en el destino”.

“Es importante que los turistas ten-
gan en cuenta la importancia que tiene 
reservar en alojamientos habilitados, 
que les brindan seguridad en su viaje y 
actúan con los protocolos establecidos 
en el marco de la pandemia. Para quie-
nes opten por reservar su alojamien-
to a través de plataformas de viajes, 
les recomendamos que antes visiten 
nuestro sitio https://findelmundo.tur.
ar/es/alojamientos y corroboren que 
los sitios tengan habilitación turística”, 
detalló la funcionaria.

Por ultimo indicó que “estamos 
trabajando fuertemente con los pres-
tadores y el sector privado para brin-
darle a los turistas el mejor servicio y 
se sientan cómodos y seguros en su 
estadía en la Provincia”.

PANDEMIA
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Lo sostuvo el Presidente del Instituto Provincial de Regulación de Apuestas, Antonio Arosteguichar, en el marco 
de la presentación que encabezó ante la Legislatura provincial del proyecto de Presupuesto 2021 para el ente.

Arosteguichar estuvo 
acompañado por la secretaria 
Administrativa, Alicia Bauer, el 
secretario de Juegos, Diego Pierotti 
y parte del equipo trabajo del IPRA. 
El funcionario comenzó repasando 
el estado en el que encontró el ente 
destacando la falta de presentación  
y cierre de balances de los ejercicios 
2017, 2018 y 2019. 

También hizo referencia a los 
daños que ocasionó el incendio 

en todo el edificio en Ushuaia. “Al 
momento de asumir la obra del 
incendio en el primer piso se recibió 
con solo un 30% de su ejecución”, 
sostuvo. Además “se encontró un 
estado crítico de deudas con la TV 
Pública y un atraso en el pago de 
las tasas municipales y cuota de 
comercio”. 

Destacó también que el juego 
propio Telebingo Fueguino que 
cumplió 20 años en la provincia 
no contaba con la tradicional 
televisación por parte de los canales 
de aire de la provincia, algo que 
rápidamente se resolvió al igual que 
la presentación de balances, pago 
de deudas a la municipalidades y 
finalización de la obra del primer 
piso.

“En tan solo 11 meses de gestión 
logramos cumplir con todos estos 
objetivos, además de alcanzar un 
importante acuerdo salarial con 
los trabajadores y recategorizar al 
personal, algo que no se hacia desde 
el 2015”.

En este sentido, Arosteguichar 
recordó que “se mantuvo la 
funcionalidad del Ente a pesar de 
la pandemia y durante todo este 
período no se solicitó asistencia al 
Poder Ejecutivo, a pesar  de haberse 
reducido el ingreso  producto de no 

“EL OBJETIVO ES DEVOLVER A ESTA INSTITUCIÓN 
EL PRESTIGIO QUE NUNCA DEBIÓ PERDER”

IPRA

contar con el canon de los casinos 
desde abril hasta la fecha y de no 
percibir recaudación por el cierre 
de las Agencias durante dos meses, 
así y todo se logró afrontar todas las 
obligaciones”.

“Para el próximo año se procura 
insertar a la provincia en la nueva 

modalidad de Juegos Online que 
se juega a nivel mundial con muy 
buenos aportes. En el país hay pocos 
distritos que lo tienen y este es uno 
de nuestros principales anhelos”, 
definió Arosteguichar.

Por otro lado, destacó la 
necesidad de recuperar la Sala de 
Bingos para lo cual hay que volver 
a comprar todo el equipamiento ya 
que dejaron de operar hace  8 años. 
Se comenzará con la de Río Grande 
que estructuralmente está en 
condiciones y seguramente se podrá 
tener operativa cuanto antes. La sala 
de Ushuaia, sin embargo, necesita 
reparaciones producto del incendio.

Además, se va en búsqueda de 
realizar una Sala de Sorteos, adquirir 
sorteadores nuevos e implementar 
la Quiniela propia, ya que hoy se 
denomina “Quiniela Fueguina” pero 
depende de sorteos que se realizan 
en otras provincias.

Al concluir su exposición, el 
Titular del IPRA indicó que “el 
objetivo principal es empezar a 
coparticipar como debió ser siempre 
y devolver a esta Institución el 
prestigio que nunca debió perder”.

En otro momento de la 
exposición el Presidente del IPRA 
recordó a Daniel Dannuncio, 
empleado jubilado de la institución 
y al señor Sotomayor, agenciero de 
la ciudad de Río Grande, ambos, 
fallecidos en el contexto de la 
pandemia COVID-19, haciendo 
extensivas las condolencias para 
todos los familiares de las personas 
que fallecieron producto del 
coronavirus.

       

PRESIDENTE DEL IPRA 
RECORDÓ A DANIEL 

DANNUNCIO, EMPLEADO 
JUBILADO DE LA INSTITUCIÓN 

Y AL SEÑOR SOTOMAYOR, 
AGENCIERO DE LA CIUDAD 
DE RÍO GRANDE, AMBOS, 

FALLECIDOS EN EL CONTExTO 
de la pandemia COVid-19, 

HACIENDO ExTENSIVAS 
LAS CONDOLENCIAS PARA 

TODOS LOS FAMILIARES 
DE LAS PERSONAS QUE 

FALLECIERON PRODUCTO 
DEL CORONAVIRUS.
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La directora Ejecutiva del Laboratorio del Fin del Mundo, Marcela Andina Silva -vía remota- e integrantes del 
directorio, explicaron las proyecciones y ejes del Presupuesto 2021, entendiendo que “apunta a transformar al 
Laboratorio en el principal proveedor de medicamentos, insumos y productos a nivel provincial y nacional”.

El Laboratorio del Fin del Mundo 
SAPEM consta de dos unidades de 
negocio, una es el laboratorio que 
elabora y vende el producto, “donde 
estamos en la búsqueda de nuevos 
socios estratégicos de la parte privada 
para la transferencia de tecnología 
de drogas nuevas que puedan ser 
incluidas en el Plan Médico Obligatorio 
del Ministerio de Salud de la Nación” 
indicó la Directora Ejecutiva.

PROVINCIALES

En ese sentido, la Farmacéutica 
manifestó que como parte de 
las políticas presupuestadas 
“trabajaremos para comercializar 
medicamentos y productos de registro 
propio, como vitamina D, ácido fólico, 
sulfato ferroso y losartán potásico, a fin 
de constituirnos como proveedor de 
excelente calidad y costos competitivos 
en dichos medicamentos”.

“Uno de los objetivos es abastecer 

Expediente N° 748/20, “RED DE INFRAESTRUCTURA BARRIO 9 DE 
OCTUBRE TOLHUIN-REDES DE AGUA Y DESAGUE DE CLOACA”

Licitación Pública N° 04/20

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA N° 04/20, para la Obra: “RED DE INFRAESTRUCTURA 
BARRIO 9 DE OCTUBRE TOLHUIN-REDES DE AGUA Y DESAGUE DE CLOACA” 
PRESUPUESTO/OFICIAL: PESOS TREINTA Y SEIS MILLONES DOSCIENTOS 
VEINTIDOS MIL CINCUENTA Y OCHO CON 98/100 ($36.222.058,98) 
RETIRO DE PLIEGOS: SIN CARGO- Mesa de Entrada del Municipio de Tolhuin, Dirección: 
Santiago Rupatini N° 285- (9412) Tolhuin 
RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45hs. del día 
15/12/2020.
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: Mesa de Entradas del Municipio de Tolhuin, 
Santiago Rupatini N°285 — (9412) Tolhuin. 
APERTURA DE SOBRES: Secretaria de Planificación y Desarrollo Urbano del Municipio de 
Tolhuin, Santiago Rupatini N° 285 - (9412) Tolhuin — Teléfono: (20901) 492125, el día 15/12 
/2020 a las 12:00Hs. 
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.pliego04.20@gmail.com

EL LABORATORIO DEL FIN DEL MUNDO PRESENTÓ 
UN PRESUPUESTO 2021 DE $364 MILLONES

a las instituciones sanitarias, 
principalmente de la provincia, 
sin descartar el aprovisionamiento 
interjurisdiccional de medicamentos, 
insumos y productos médicos” 
consideró la Directora Ejecutiva.

Asimismo, aseguró que “haremos 
hincapié en instaurar a la droguería  
`Farmafuego´ como principal 
proveedor de insumos; tecnología 
médica y productos medicinales a 
nivel provincial, dándole mayor valor 
y teniendo un stock físico real tangible 
con una cantidad de productos para 

abastecer tanto a hospitales públicos 
como privados, sanatorios, farmacias 
y con tránsito interjuridiccional”.

A su vez, informó que “hoy la 
droguería cuenta con la habilitación 
de la provincia, pero estamos 
solicitando los trámites para hacerlo 
a nivel nacional y ser proveedores de 
otras provincias”.

Respecto al laboratorio, precisó que 
“pretendemos acceder a productos 
que tengan un registro nacional que 
puedan ser incluidos en los planes del 
Ministerio de Salud de la Nación”.

En el marco del día interna-
cional de las personas con dis-
capacidad, la Municipalidad de 
Ushuaia llevó adelante una ca-
minata de sensibilización, visi-
bilización y concientización para 
fomentar una mayor integración 
en la sociedad de las personas 
con discapacidad.

Asimismo, la secretaria de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos, Sabrina Mar-
cucci se reunió con el titular de 
la UDAI de la ANSES, César Co-
lantonio para coordinar tareas de 
difusión en la sede de Ushuaia, 
las cuales permitirán visibilizar 
los derechos de las personas con 
discapacidad. 

Marcucci contó que “junto al 
Consejo Municipal de Discapa-

cidad realizamos la caminata de 
sensibilización, visibilización y 
concientización, en la cual tam-
bién distribuimos folletería y 
mantuvimos conversaciones con 
comerciantes, allí pudimos notar 
un gran interés y predisposición 
de los vecinos para lograr una so-
ciedad inclusiva”. 

La funcionaria remarcó que 
“estas acciones se dieron en el 
marco de la agenda de trabajo 
pautada con el Consejo Municipal 
de Discapacidad”, y en esa línea 
anticipó que “vamos a seguir tra-
bajando en la difusión de los de-
rechos de los individuos, a fin de 
promover conductas responsables 
y solidarias sobre los derechos de 
todas las personas con discapaci-
dad”.

USHUAIA

CAMINATA PARA LA 
INTEGRACIÓN DE 
LAS PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD
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El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Mario Daniele, junto a la secretaria de Cultura y Educación 
municipal, María José Calderón, se reunieron con representantes de escuelas experimentales de la ciudad.

Durante el encuentro evaluaron 
cómo se desarrolló la actividad 
educativa en contexto de pandemia 
de COVID-19 en los establecimientos 
dependientes de la Municipalidad. 

Funcionarios y directivos 
destacaron el proceso de adaptación 
de la comunidad educativa a los 
desafíos que demandó la “nueva 
normalidad”, y valoraron que 
el objetivo que se planteó fue 
alcanzado.

También dialogaron sobre cómo 
proyectan el ciclo lectivo 2021 

DANIELE Y CALDERÓN SE REUNIERON CON 
INTEGRANTES DE ESCUELAS ExPERIMENTALES

teniendo en cuenta la posibilidad de 
la vuelta a la presencialidad. 

Cabe recordar que las escuelas 
experimentales en la ciudad 
cobraron impulso durante la gestión 
de Daniele como intendente de 
Ushuaia, con la creación de los 
establecimientos Las Lengas y La 
Bahía, a la que luego se sumaron la 
escuela Los Alakalufes, el Instituto 
Superior Terra Nova de formación 
docente y el Jardín Maternal Los 
Zorzales, los dos últimos durante la 
gestión del intendente Walter Vuoto.

USHUAIA

ENCUENTRO CON ESCRITORAS 
Y ESCRITORES REGIONALES

3° ENCUENTRO RIE 
‘ACTORÍAS CLAVES SOBRE 
EDUCACIÓN, DIVERSIDAD 
SExUAL Y DE GÉNERO’

La iniciativa de la Red Iberoame-
ricana de Educación LGBTI (RIE 
LGBTI), celebró su tercer encuentro 
de actorías claves sobre educación, 
diversidad sexual y de género, en el 
marco del proyecto “Generando refe-
rentes: La diversidad sexual y de gé-
nero en el contexto educativo”.

El Ministerio de Desarrollo Hu-
mano, a través de la Subsecretaría de 
Diversidad participó en el 3° Encuen-
tro de la RIE, exponiendo en la mesa 
“Enfrentando obstáculos: Violencia y 
desafíos en el ejercicio personal de la 
docencia trans en Iberoamérica”.  La 
RIE LGBTI es una plataforma de orga-
nizaciones que trabaja en la promo-
ción y el respeto de los derechos hu-
manos de las personas LGBTIQ+ en el 
ámbito educativo.

La subsecretaria de Diversidad, 
Victoria Castro, señaló que luego de 
este encuentro “pensamos seguir tra-
bajando con el Ministerio de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología 
para acompañar a las identidades 
diversas que transitan las escuelas, 
promoviendo un abordaje integral de 

las situaciones que se presentan en 
las aulas”.

“Queremos pensar un abordaje 
transversal que alcance a cualquier 
niño o niña, garantizando las posibili-
dades y el acceso al estudio en un am-
biente libre de discriminación y pen-
sar también en una docencia diversa 
porque también tenemos docentes 
trans” finalizó apostando a una ense-
ñanza “desde el amor, la libertad y el 
compromiso ciudadano”.

La RIE LGBTI trabaja desde el año 
2010, con el objetivo fundamental de 
contribuir a la prevención y elimina-
ción de todas las formas de discri-
minación basadas en la orientación 
sexual, la identidad de género o la ex-
presión de género en las aulas de los 
países de Iberoamérica. La plataforma 
está integrada por: 100% Diversidad y 
Derechos (Argentina), Colombia Di-
versa (Colombia), Colectivo Trans del 
Uruguay (CTU), Fundación Igualdad 
LGBT (Bolivia), Fundación Triángulo 
(España), Instituto Brasileiro Trans de 
Educação (Brasil), MOVILH (Chile) y 
Promsex (Perú).

Desde el Plan de Lectura del 
Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provin-
cia de Tierra del Fuego AeIAS, se 
informa que el próximo 4 de di-
ciembre a las 18 horas se llevará 
a cabo el primer encuentro con 
escritoras y escritores regionales 
en el marco del “Patagonia Lee”, 
un proyecto organizado en forma 
conjunta por los Planes de Lecturas 
de las provincias de Neuquén, Río 
Negro, Chubut, Santa Cruz y  Tie-
rra del Fuego AeIAS. Está dirigido 
a docentes, personal de bibliotecas 
escolares y público en general. 

A través del Plan Regional Pata-
gónico de Literatura, las jurisdic-
ciones de nuestra región del sur del 
país integrarán la literatura de es-
tas latitudes a través de sus referen-
tes provinciales. En representación 
de Río Grande estará el escritor 
Federico Rodríguez, por Río Negro 
Fabiola Soria, de Chubut Ariel Wi-
lliam, de Santa Cruz Cecilia Maldi-
ni y de Neuquén María Martha Paz.

La referente del plan de Lectura 
de la provincia, Prof. Alicia Olguín, 
destacó que “cerrar un ciclo esta-
bleciendo una proyección para el 

siguiente, significa el deseo de con-
cretar, como región patagónica, la 
apertura hacia propuestas com-
partidas para los años venideros, 
siempre contemplando la forja y 
permanencia de nuestra identidad 
y potenciando, a su vez, las plumas 
y las voces de quienes habitan estas 
latitudes”.

“Patagonia Lee” es un proyecto 
que intenta articular tareas entre 
los planes de lectura de la región del 
sur de Argentina, como un aporte 
para la construcción del sentido de 
soberanía e integridad en el suelo 
patagónico y como una contribu-
ción a los sentidos del arraigo e 
identidad, tanto de la región como 
hacia el resto del país.

Aquellos interesados en parti-
cipar podrán acceder por el canal 
de YouTube del Ministerio de Edu-
cación de la provincia de Neuquén 
a través del link: https://www.you-
tube.com/c/MinisterioEducacion-
Neuquen, donde se contará con 
la presencia de autoridades y re-
ferentes jurisdiccionales así como 
de referentes del Plan Nacional de 
Lectura.

PATAGONIA LEE DIVERSIDAD 
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El Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de la 
provincia continúa las inscripcio-
nes del nivel secundario.

En primer lugar se desarrolló 
en el mes de noviembre la inscrip-
ción de estudiantes hermanos/as 
y/o convivientes de alumnos de la 
misma institución para el 1º año 
de la Educación Secundaria Obli-
gatoria (E.S.O).

A partir de hoy 1 de diciembre 
y hasta el 10 de diciembre comien-
za la pre-inscripción general para 
ingresantes a 1º año de la ESO, 
siguiendo la misma metodología 
virtual que se venía utilizando en 
la instancia anterior, a través del 
link

 https://forms.gle/Myt7K5Lt-
nedUJhA66

La Directora Provincial de Ni-
vel Secundario Silvina Giménez 
mencionó que “para las familias 
que no puedan hacerlo a través de 
la virtualidad, podrán acercarse  y 
realizar la inscripción de manera 
presenciaL en las oficinas de la Di-
rección Provincial de Nivel Secun-
dario de la provincia. En Ushuaia 
en Provincia Grande 591, en Rio 
Grande en Thorne 1949 y en Tol-
huin en la delegación del Ministe-
rio de Educación, en el horario de 
10 a 13 horas.

Asimismo se informa que en 
todas las instituciones cuyo núme-
ro de solicitudes exceda el número 

AUTORIZARON LOS ACTOS DE 
EGRESADOS CON ESTRICTOS 
PROTOCOLOS SANITARIOS

Luego de una serie de reuniones 
mantenidas con estudiantes de toda 
la provincia que finalizan sus estu-
dios de Nivel Medio, el Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología tomó la determinación de 
permitir la realización de actos aca-
démicos de egreso tanto en las ins-
tituciones públicas como de gestión 
público-privada. 

Los eventos se llevarán a cabo 
con estrictos protocolos sanitarios 
que serán dispuestos en un análisis 
que se está llevando adelante con el 
Ministerio de Salud y el Comité Ope-
rativo de Emergencia, y que tendrá 
la participación activa del Programa 
CuidarnosTDF.

Estos protocolos deberán ser ri-
gurosamente cumplidos por las ins-
tituciones y las familias. Esto ha sido 
entendido por los y las estudian-
tes quienes son los protagonistas y 
quienes comprendieron la necesi-
dad de que se respeten las medidas 
sanitarias que se estarán determi-
nando.

La Ministra Analía Cubino des-
tacó “el diálogo fructífero que se 
mantuvo en todo momento con los 
chicos y chicas que finalizan su se-
cundaria. Muchos de ellos terminan 
el sistema educativo obligatorio y 
dejan la provincia, por lo que hemos 
decidido realizar los actos académi-
cos tomando todas las medidas de 
precaución”.

“Por el momento que vivimos 

no será una modalidad igual a la de 
años anteriores y los y las jóvenes 
comprendieron la necesidad de cui-
dar sobre todo a los adultos mayo-
res en este momento de pandemia”, 
agregó.

Asimismo, informó que “se está 
trabajando con el COE en los pro-
tocolos que vamos a implementar 
para realizar los eventos en un mar-
co de seguridad sanitaria”.

Los operativos van a ser reali-
zados por el Gobierno provincial, 
cumpliendo reglas sanitarias nece-
sarias y disponiendo lugares espe-
cíficos destinados por ciudad que 
cumplan con las medidas requeri-
das por las autoridades sanitarias.

PROVINCIALES

COmienZan laS pRe- 
INSCRIPCIONES PARA 1º AÑO 
DEL NIVEL SECUNDARIO

EDUCACIÓN

de vacantes disponible, se llevará 
a cabo el sorteo el día miércoles 16 
de diciembre de 2020.

Respecto de aquellas institu-
ciones cuyo número de solicitudes 
no exceda el número de vacantes, 
se confirmarán telefónicamente 
los ingresos a las familias desde el 
14 al 18 de diciembre.

“Es importante que estén co-
rrectamente los datos que se soli-
citan, porque la semana posterior 
a las preinscripciones los colegios 
van a confirmar las vacantes”, 
aclaró Giménez.

Para que las familias puedan 
realizar  todo tipo de consultas 
que consideren pertinentes, esta-
rán disponibles las siguientes vías 
de comunicación:

por mensaje de Whatssap al 
2901564287

por mail: stnsecundarioush.es-
tudiantes@tdf.edu.ar
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VUOTO SE REUNIÓ CON 
JORGE FERRARESI, NUEVO 
MINISTRO DE DESARROLLO 
TERRITORIAL DE NACIÓN

LAS PYMES FUEGUINAS 
YA ESTÁN INCLUIDAS EN 
LA PLATAFORMA CORREO 
COMPRAS

El acuerdo tiene por objeto esta-
blecer un marco formal para la  coo-
peración mutua, incluyendo dentro 
de la plataforma e-commerce del 
correo oficial a las PyMES fueguinas 
para que puedan presentar sus pro-
ductos.

De la reunión participaron el 
Gobernador Gustavo Melella, la Mi-
nistro de Producción y Ambiente, 
Sonia Castiglione, la Presidenta del 
Correo Argentino, Vanesa Piescio-
rovski, el Director Horacio Pacheco 
y el Secretario de Inversiones de la 
provincia, Maximiliano D’alessio.

Dentro de la plataforma Correo 
Conpras se ofrecen todos los bene-
ficios impulsados por el Gobierno 
Nacional para el fomento del con-

sumo interno, como los programas 
de financiación Ahora 3, 6, 12 y 18, 
aplica el programa de Precios Máxi-
mos y se pueden abonar con la Tar-
jeta Alimentar los productos habili-
tados.

El Gobernador celebró la firma 
del convenio en lo que consideró 
“una buena oportunidad para in-
cluir este tipo de tecnologías que 
van a ser muy importantes en el fu-
turo para fortalecer el crecimiento 
de las PyMES fueguinas”. 

“El comercio se está modificado 
de manera acelerada, lo tradicional 
ha cambiado y esto se vio con evi-
dencia en este 2020 con la pande-
mia que nos tocó atravesar. Estas 
herramientas permitirán mejorar la 
llegada de los productos a los hoga-
res de la provincia”, subrayó.

Por su parte, la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Sonia Casti-
glione, destacó la posibilidad de 
contar con esta plataforma ya que 
“va a permitir a los productores lo-
cales dar a conocer sus productos y 
vender con distintos tipos de finan-
ciación”. 

“Hace tiempo venimos pen-
sando en esta posibilidad, el coro-
navirus nos demostró a todos que 
necesitamos avanzar en este tipo 
de plataformas, herramientas digi-
tales que nos permitan mantener 
la actividad y crecer potenciando a 
las PyMES fueguinas, que también 
podrán vender al continente”, con-
cluyó.

El intendente Walter Vuoto 
acompañado de la secretaria de 
Hábitat y Ordenamiento Territo-
rial, Lorena Henriques Sanches, 
se reunió con el nuevo Ministro de 
Desarrollo Territorial y Hábitat de 
la Nación, Jorge Ferraresi, por vi-
deoconferencia en el marco de los 
distintos programas que se vienen 
llevando adelante en forma con-
junta en la ciudad. 

En septiembre de este año, la 
Municipalidad de Ushuaia firmó 
el convenio de adhesión al Pro-
grama Nacional de Suelo Urbano, 
que significa “un avance funda-
mental en términos de políticas 
públicas, de desarrollo territorial 
y de hábitat. Es un programa na-
cional, que tiene varios ejes y que 
apunta al acompañamiento inte-
gral en materia de recursos finan-
cieros, técnicos e institucionales” 
explicó Hneriques Sanches.

El plan nacional brinda he-
rramientas fundamentales para 
el fortalecimiento de las políticas 
de gestión y planificación, con un 
componente central en la regu-
lación del mercado inmobiliario, 
afianzando a través de las ins-
tancias técnicas de capacitación 
y asistencia, la incorporación de 
instrumentos de gestión a fin de 
impulsar políticas territoriales 
que apunten a reducir la especu-
lación sobre el suelo y el reparto 
equitativo de costos y beneficios 

en los procesos de urbanización, 
entre otros.

Otro de los temas abordados 
fueron los avances del PROCREAR, 
ya que la ciudad participó del relan-
zamiento del programa junto al Pre-
sidente Alberto Fernández. En ese 
sentido, el Intendente Walter Vuoto 
explicó  que “la Municipalidad de 
Ushuaia ya está trabajando junto a 
la ANSES de forma coordinada en lo 
que fueron las entregas de viviendas 
y ahora estamos abocados a poder 
desplegar las distintas líneas de cré-
dito que tiene el programa”.

El nuevo PROCREAR tiene líneas 
de créditos para la construcción, la 
ampliación y la refacción de vivien-
das con el objetivo de reactivar la ac-
tividad y reducir el déficit habitacio-
nal. “Lo que se busca es recuperar el 
espíritu federal original del progra-
ma, orientado a la construcción y a 
la generación de puestos de trabajo 
genuinos en la construcción, que es 
fundamental para la reactivación de 
la economía” destacó el intendente 
Vuoto.

Argentina Construye es un pro-
grama federal de inversión pública 
que lleva adelante el Estado Nacio-
nal. Las obras son articuladas con 
los gobiernos locales y las organi-
zaciones de la comunidad y buscan 
responder ante la emergencia, aten-
diendo los déficits de vivienda, de 
infraestructura sanitaria y de equi-
pamiento urbano.

CONVENIOUSHUAIA

“EL COMERCIO SE
ESTÁ MODIFICANDO

DE MANERA 
ACELERADA, LO 

TRADICIONAL HA 
CAMBIADO Y ESTO SE 
VIO CON EVIDENCIA 

EN ESTE 2020 CON LA 
PANDEMIA QUE NOS 
TOCÓ ATRAVESAR”
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LA CAJA DE PREVISIÓN 
SOCIAL PRESENTÓ SU 
PRESUPUESTO 2021

“Estamos presentando las accio-
nes que vamos a encarar tendientes 
a fortalecer el organismo”, sostuvo 
Leonardo Gómez, presidente de la 
Caja de Previsión Social de Tierra 
del Fuego, en la presentación que 
encabezó ante Legisladores provin-
ciales de los detalles del presupues-
to 2021 del organismo previsional.

Luego de la presentación reali-
zada en la jornada de este martes, 
Gómez se mostró satisfecho “por-
que hemos podido explicarle a los 
Legisladores cuáles son las tareas 
que estamos llevando adelante y 
vamos a encarar”.

“Estamos viendo y presentando 
para el año próximo las acciones 

Así lo consideró la Presidenta de 
la Obra Social de Tierra del Fuego 
Antártida e Islas del Atlántico Sur 
respecto a la presentación del Pre-
supuesto 2021 y los ejes que tendrá 
la gestión.

La Presidenta de la OSEF, Ma-
riana Hruby junto a su equipo téc-
nico, realizaron la presentación del 
Presupuesto 2021 en la Legislatura. 
Se destacó la necesidad de “gene-
rar políticas de trabajo basadas en 
mecanismos de gestión de servicios 
de salud y más accesibles a las ne-
cesidades de los afiliados”. El mon-
to presupuestado es cercano a los 
3600 millones de pesos y el 88% está 

destinado a servicios asistenciales 
directos.

En ese sentido, Hruby explicó el 
contexto general del sector de sa-
lud en OSEF, remarcando que “el 
aumento de dólar, sumado a la in-
flación general, la inflación en el 
sector salud y al estancamiento de 
los ingresos, producto del congela-
miento salarial de los últimos años, 
redujeron la capacidad de la gestión 
presupuestaria y de servicios del or-
ganismo”.

Por ello, la Presidenta indicó que 
a fin de contrarrestar dicho impac-
to “se trabajará fuertemente en la 
compra de Medicamentos por plie-
gos licitatorios, a través de la regu-
larización del proceso de compra, 
mejorando los precios y garantizan-
do la provisión”.

Asimismo, la titular de la Obra 
Social consideró que “trabajamos 
en la implementación de modelos 
contractuales que permitan dar ma-
yor previsibilidad en el gasto”.

Como así también, “ampliar el 
contrato con la Federación Argenti-
na de Cámaras de Farmacias; se in-
corporó la posibilidad de tener nota 
de descuentos, generando reduc-
ción directa en el gasto de los medi-
camentos y control en tiempo real, 
por lo que también implica reducir 
el riesgo de mal uso de servicio y en 
breve se va a implementar la receta 
electrónica”.

tendientes a fortalecer el organis-
mo, para poder generar una mayor 
agilidad en lo que tiene que ver con 
el acceso a los beneficios, como 
con el traslado a los incrementos 
salariales a nuestros beneficiarios”, 
ejemplificó el funcionario provin-
cial.

Recordó además que “somos un 
organismo que presta servicios y, 
como tal, queremos hacerlo de la 
mejor manera, tratar de simplificar 
los trámites, darle mayor certeza a 
nuestros futuros beneficiarios y a 
nuestros beneficiarios actuales”.

En cuanto al Presupuesto 2021 y 
su alcance, Leonardo Gómez preci-
só que “de acuerdo a las estimacio-
nes que hemos hecho allá por julio,  
establecimos el presupuesto del or-
ganismo en 8 mil millones de pesos 
entre recursos y gastos”.

“Como todo organismo previ-
sional la parte más importante de 
nuestros gastos tiene que ver con 
el pago de jubilaciones y pensio-
nes que ronda los 7.900 millones de 
pesos. En lo referido a  los recursos, 
tiene que ver con el pago de aportes 
y contribuciones por parte de los 
organismos aportantes al sistema y 
otra proporción tiene que ver con la 
cancelación de deudas anteriores, 
como la referida en dólares”, recor-
dó.

“NUESTRO OBJETIVO ES 
GENERAR POLÍTICAS BASADAS 
EN LAS NECESIDADES DE
LOS AFILIADOS”

CAJA

“COMO TODO 
ORGANISMO 

PREVISIONAL LA PARTE 
MÁS IMPORTANTE DE 
NUESTROS GASTOS 

TIENE QUE VER CON EL 
PAGO DE JUBILACIONES 

Y PENSIONES QUE 
RONDA LOS 7.900 

MILLONES DE PESOS”

OBRA SOCIAL

 “TRABAJAMOS EN 
LA IMPLEMENTACIÓN 

DE MODELOS 
CONTRACTUALES

QUE PERMITAN
DAR MAYOR 

PREVISIBILIDAD EN
EL GASTO”. 

COMENTÓ LA TITULAR 
DE LA OBRA SOCIAL
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Así lo manifestó el intendente de Río Grande, quien participó junto a su par de Ushuaia, Walter Vuoto, al senador nacional 
Matías Rodríguez, y al presidente de la Cooperativa Eléctrica, Santiago Barrientos, de un encuentro virtual con el secretario 
de Energía de Nación, Darío Martínez y Pablo Giles, Subsecretario de Asuntos Municipales del Ministerio del Interior. En el 
mismo, avanzaron en la inclusión de Tierra del Fuego al Mercado Mayorista Nacional.

“PARA RÍO GRANDE SIGNIFICA EL FIN DEL 
AISLAMIENTO ENERGÉTICO”

Días atrás, los tres intendentes de 
la provincia, junto al senador nacio-
nal, Matías Rodríguez, y al presidente 
de la Cooperativa Eléctrica, Santiago 
Barrientos, enviaron, de manera for-
mal, una carta dirigida a Darío Martí-
nez, secretario de Energía de Nación, 
donde solicitaban la integración al in-
terconectado eléctrico nacional.

Al respecto, el intendente de Río 
Grande celebró la reunión con Darío 
Martínez y destacó “todo lo logra-
do durante los gobiernos de Néstor 
y Cristina en materia energética, y 
cómo se había avanzado en la interco-
nexión de todo el país con un plan de 
desarrollo energético verdaderamen-
te federal”.

Perez recordó que, durante el go-
bierno de Cristina, “firmamos la obra 
del interconectado eléctrico nacional 
para conectar Santa Cruz con Tierra 
del Fuego, con una inversión conside-
rable del Estado argentino para vincu-
lar nuestra provincia con el continen-
te”.

El Intendente de Río Grande ma-
nifestó al secretario de Energía, Darío 
Martínez, que “esta decisión viene a 
reivindicar la soberanía energética de 
nuestra región” y, al mismo tiempo, 
“reivindica una política realmente fe-
deral de nuestros recursos, y un hori-
zonte de desarrollo a nuestra provin-
cia”. Como intendente de Río Grande, 
afirmó que “este avance viene a sa-
car a nuestra ciudad del aislamiento 
energético que venimos atravesando 
durante décadas”.

Martín Perez expresó que “es un 
hecho realmente fundamental y tene-
mos que trabajar para ver cómo nos 
proyecta hacia adelante, cómo vamos 
a poder desarrollar nuestra ciudad en 
materia energética si es que, en algún 
momento, podemos terminar la obra 
del interconectado eléctrico nacional 
y empezar a producir nuestra propia 
energía, e inyectarla al sistema ener-
gético nacional. Ese es el gran desafío 
que tenemos hacia adelante”.

Finalmente, señaló que “este go-
bierno volvió a pensar en el federa-
lismo de manera integral porque se 
ocupa con obras y recursos para las 

ciudades”, y agregó que “venimos 
dando está pelea hace muchos años 
para a integrar a nuestra Patagonia al 
resto de la Argentina”.

INTERCONECTADO ELÉCTRICO

Este martes inició la etapa de alegatos del juicio oral y no público donde un hombre está acusado por abuso sexual con 
acceso carnal y abuso sexual simple. La querella mostró conformidad con el pedido de pena de la Fiscalía. El próximo jueves 
alegará la defensa del imputado.

LA FISCALÍA PIDIÓ 18 AÑOS DE PRISIÓN PARA 
IMPUTADO POR ABUSO SExUAL

En la reanudación del juicio oral y 
no público que se realiza en Río Gran-
de, donde un hombre se encuentra 
imputado por abuso sexual con acce-
so carnal y abuso sexual simple, este 
martes se conoció el pedido de 18 
años de prisión efectiva por parte del 
Ministerio Público Fiscal representa-
do por Laura Urquiza y Jorge López 
Oribe, debido a la unificación de las 
causas.

Además, el requerimiento de la 
Fiscalía incluyó una multa económica 
y la detención inmediata del imputa-
do al concluir el juicio, que se desarro-
lla en el Salón de Usos Múltiples de la 
sede judicial del barrio YPF.

El proceso, interrumpido varios 
días por el aislamiento de uno de los 
miembros de la Fiscalía, continuó 
ayer con la finalización de la etapa 
de declaraciones de testigos, que dio 
paso al comienzo de los alegatos.

Al finalizar la jornada, el doctor 
Eduardo Nicolás Casariego, represen-
tante de la querella, comentó que está 
“conforme con la solicitud del Minis-
terio Público Fiscal de una pena de 18 

años más una multa en virtud de en-
tender que el imputado es responsa-
ble de los delitos que se le endilgan”, 
es decir, “abuso sexual agravado con 
acceso carnal, con el agravante de ser 
ascendiente en concurso ideal con 
corrupción de menores para el caso 
que representa la querella”.

En el mismo sentido, Casariego 
destacó la solicitud de la Fiscalía “en 
la persona de la doctora Laura Ur-
quiza de la detención inmediata del 
señor Claudio Antonio Guerrero Vi-
llarroel, recordando que él había sido 
detenido anteriormente y se había 
vencido el plazo que estipula el Có-
digo Procesal Penal para quedar de-
tenido sin sentencia firme, por lo que 
quedó puesto en libertad de manera 
inmediata y llegó literalmente cami-
nando todos los días al juicio”.

Respecto a esa condición del im-
putado, Casariego sostuvo que “fue 
por el mero vencimiento del plazo y 
que las razones que en su momento 
fundaron la peligrosidad de la perso-
na siguen vigentes, el Ministerio Pú-

RÍO GRANDE

blico Fiscal solicitó su detención”.
“La querella está conforme con la 

pena solicitada por el Ministerio Pú-
blico Fiscal y aguardando que se dic-
te una sentencia previo a los alegatos 
que pueda brindar la defensa”, finali-

zó el letrado.
El juicio continuará este jueves 

con el alegato de la defensa, a cargo 
del doctor Alejandro De la Riva, y con 
posterioridad el Tribunal de Juicio 
Oral informará la fecha del veredicto.
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En las ciudades de Ushuaia y Río Grande se realizaron 
caravanas y pañuelazos mientras en el Congreso de la 
Nación comenzó el tratamiento del proyecto de Interrupción 
Voluntaria del Embarazo.

CON PAÑUELAZOS 
Y CARAVANA, SE 
ACOMPAÑÓ UN DÍA CLAVE

Por Silvana Minue-Este martes, 
comenzó el Plenario de comisiones 
sobre el proyecto de interrupción vo-
luntaria del embarazo en la Cámara 
de Diputados del Congreso de la Na-
ción, y Tierra del Fuego no fue ajeno 
a esto y siguió con expectativas la jor-
nada.

En este marco, tomando una vez 
más las calles, desde la Campaña Na-
cional por el Aborto, Legal Seguro y 
Gratuito - Regional TDF volvieron a 
remarcar que “la lucha también se 
da en la calle” ya que “el aborto le-
gal es salud, es justicia social y es un 
Derecho Humano esencial. Por el re-
conocimiento de nuestro derecho. El 
aborto voluntario, ¡va a ser Ley!” .

 El mensaje se escuchó a viva voz 
en el pañuelazo en el cartel de Us-
huaia y luego con la multitudinaria 
caravana que recorrió la ciudad con 
bocinazos, cantos a flor de piel y los 
pañuelos agitándose, una señal que 
la causa continúa en agenda y en el 
corazón de aquellas que la militan. 

“En contexto de covid.19, repen-
samos las estrategias para visibilizar 
la campaña, frente al inminente de-
bate que se da en la Camara de Dipu-
tados por lo cual vimos la necesidad 
de salir y ocupar las calles”, explicó la 
integrante de la Regional TDF, Cintia 
Naranjo a TIEMPO FUEGUINO.

Así las ciudades amanecieron con 
pañuelos verdes, signo distintivo de 
la campaña, en algunas zonas estra-
tégicas como monumentos, en las 
dos ciudades, mostrando un indicio 
de la expectativa que se iba a vivir 
durante el martes cuando inicio el 
tratamiento de la Ley de Interrupción 
Voluntaria del Embarazo en el Con-
greso. “Obviamente tomamos los re-
caudos posibles para llevar adelante 
las intervenciones, y también el vier-
nes se harán exposiciones artísticas 
por la tarde a su vez seguimos mili-
tando y activando en las redes socia-
les, con distintas acciones virtuales 
para establecer la necesidad de ur-
gente que se discuta los proyectos 
que en realidad son tres, pero lo im-
portante es que se discuta y llegar a la 
sanción, luego pasara a la Cámara de 
Senadores para que el aborto sea un 
derecho de los cuerpos gestantes”, 
subrayó la militante.

La Universidad también se
pronunció

Ayer además se conoció el pro-
nunciamiento unánime del Consejo 
Superior de la UNTDF en el trata-
miento legislativo del proyecto de in-
terrupción voluntaria del embarazo.  
En este sentido, Naranjo destacó que 
esto fue posible cuando la consejera 

universitaria y docente Ayelén Marti-
nez y Nidia Benítez llevaron el tema 
a la última sesión y los consejeros 
votaron a favor. Esto nos pareció im-
portante porque la universidad es un 
actor clave dentro del desarrollo de la 
ciudad”.

También la misma Regional des-
tacó el pronunciamiento e hicieron 
“un llamamiento a todas las institu-
ciones y organizaciones fueguinas, 
las cuales consideramos tienen que 
estar a la altura del momento históri-
co fruto de años de militancia de los 
feminismos en Argentina y América 
Latina. Como sociedad necesitamos 
de manera urgente terminar con la 
muerte, la cárcel y el silencio para las 
personas gestantes. La Universidad 
Pública, como espacio político trans-
versal, no ha estado ausente de estos 
debates y hoy, como lo hizo en 2018, 
es coherente con la defensa de los 
derechos humanos acompañando 
los cambios culturales necesarios”.

Inició el debate
La Cámara de Diputados comen-

zó a debatir en comisión el proyecto 
de Interrupción Voluntaria del Emba-
razo (IVE) con las exposiciones de la 
secretaria Legal y Técnica de la Presi-
dencia, Vilma Ibarra, y los ministros 
de Salud, Ginés González García, y de 
Mujeres, Géneros y Diversidad, Eliza-
beth Gómez Alcorta.

El proyecto enviado por el Poder 
Ejecutivo se trata en un plenario de 
las comisiones de Legislación Ge-
neral, a cargo de Cecilia Moreau; de 
Mujeres y Diversidad, que preside 
Mónica Macha; de Legislación Penal, 
conducida por Carolina Gaillard, y de 
Salud, presidida por Pablo Yedlin, to-
dos diputados oficialistas.

El plenario es conducido por Mo-
reau, cuya comisión será cabece-
ra del debate, quien aclaró que por 
tratarse de una reunión informativa 
“no” se necesita “quórum” y propuso 
aprobar el acta firmada por los pre-
sidentes de las comisiones sobre el 
funcionamiento y cronograma de las 
reuniones.

Vilma Ibarra
La primera en exponer fue Ibarra, 

quien informó sobre “la decisión del 
presidente Alberto Fernández de en-
viar los dos proyectos del Poder Eje-
cutivo, el de IVE y el Plan de los 1.000 
días, al destacar la voluntad del Es-
tado de acompañar los proyectos de 
maternidad”.

Sobre la legalización del aborto, 
la funcionaria precisó que se trata 
del “cumplimiento de una promesa 
electoral del Presidente que lo dijo 

ABORTO LEGAL

durante la campaña y al inicio de las 
sesiones ordinarias”.

“El Presidente recoge con esto 
una lucha histórica de miles de mu-
jeres que nos precedieron”, comple-
tó.

Ibarra señaló además que con 
este proyecto se busca “visibilizar el 
enorme problema” que representan 
“los abortos clandestinos” y, tras pre-
cisar detalles técnicos de la iniciati-
va, aseguró: “Queremos terminar con 
el enorme negocio del aborto”.

Ginés González García
Luego, el ministro de Salud ase-

guró que el aborto clandestino “tiene 
solución” y dijo que se trata de “un 
problema serio”, al destacar que con 
la legalización del aborto se “elimina 
una causa de muerte”, al exponer en 
el plenario de comisiones luego de 
Ibarra.

“Si el aborto fuera para varones, 
ya seria ley hace mucho”, enfatizó 
el funcionario en su exposición vía 
Zoom desde la Casa Rosada, y ex-
presó que “se trata de justicia social, 
porque la que puede abortar en un 

lugar seguro, lo hace, con dolor, pero 
lo resuelve, mientras que las más dé-
biles, no lo resuelven o a veces lo ha-
cen con muerte”.

Elizabeth Gómez Alcorta
A su turno, la ministra de Muje-

res, Género y Diversidad dio detalles 
técnicos de la iniciativa y sostuvo que 
con el proyecto el Poder Ejecutivo “da 
una respuesta concreta a un proble-
ma de salud pública que existe en el 
país y que no se puede seguir escon-
diendo”.

Gómez Alcorta dijo además que 
con la legalización del aborto “dis-
minuirá la mortalidad materna” y 
sostuvo que de aprobarse el proyec-
to “no se estresa el sistema de salud, 
sino que lo desestresa”.

La ronda de expositores
El plenario de comisiones de la 

Cámara de Diputados continuó du-
rante la tarde con la ronda de expo-
sitores que dan sus posiciones en 
relación al proyecto de ley sobre In-
terrupción Voluntaria del Embarazo, 
en un segmento que incluirá diez tes-
timonios a favor y diez en contra.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Hoy no es momento para 
resolver situaciones esenciales. 
Seguramente estará transitando 
una situación turbulenta en su 
vida que lo tiene muy preocupado.

Aprenda que no conseguirá nada 
si no empieza a luchar por lo que 
quiere. No se agote en el intento, 
siempre los resultados justifican 
los esfuerzos.

Durante esta jornada la Luna en 
su propio signo le hará florecer lo 
mejor y peor de su personalidad. 
Intente cuidarse de los cambios de 
humor repentinos que tendrá.

Deje de preocuparse por ese 
pequeño inconveniente que lo 
tortura hace días. Hoy su intuición 
le dirá cómo debe actuar frente a 
lo que tenga que vivir.

Si todo no sale como usted lo 
esperaba, podría decepcionarse 
fácilmente. Intente pensar un 
poco más en los demás y no solo 
en sus propios deseos.

Jornada ideal para determinar y 
pensar lo que es más conveniente 
para su vida. No tenga miedo 
y arriésguese sin medir 
consecuencias, ya que todo saldrá 
bien.

Será un período óptimo para 
comenzar a madurar en su 
vida personal. Intente realizar 
actividades que le llenen el alma y 
le fortalezcan su espíritu.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Aproveche su sensación optimista 
para iniciar cualquier actividad 
que haya postergado hace tiempo. 
De esta forma, estimulará su 
creatividad al máximo.

En este período se sentirá 
mucho más vital, con deseos de 
iniciar alguna actividad que se 
identifique con su personalidad. 
Escuche su voz interior y hágala.

Intente cultivar su mundo interior y 
no se apresure a tomar decisiones 
que puedan afectar su futuro. Si 
necesita ayuda, pida un consejo a 
ese amigo.

DEPORTES

La Asociación de Pilotos de Turismo y Rally (APITUR) llevó adelante las pruebas libres en la localidad de Río Grande, utilizando 
la fecha que había quedado vacante ante el aplazamiento del Rally de las Estancias y el Petróleo, que se correrá en 2021. Los 
pilotos de toda la provincia volvieron a juntarse en los caminos fueguinos.

APITUR TUVO SUS PRUEBAS EN RÍO GRANDE

Por Esteban Parovel.- Luego de 
una larga espera, los exponentes de 
la especialidad de los derrapes de la 
Tierra del Fuego volvieron a juntarse 
y a desplegar acciones compartien-
do escenario. Fue un transitar, otra 
vez, los caminos gracias a la convo-
catoria efectuada por la Asociación 
de Pilotos de Turismo y Rally (API-
TUR), que programó en el transcur-
so del fin de semana pruebas libres 
a través de diferentes primes espe-
ciales.

Con la intención de hacer valer 
la fecha indicada, la comisión di-
rectiva, con gran tino, afortunada-
mente, diagramó una serie de en-
trenamientos recreativos y se vio el 
aprovechamiento del calendario en 
las jornadas en las que estaba plani-
ficado el III Gran Premio de las Es-
tancias y el Petróleo, que finalmente 
fue aplazado al año próximo.

Los pilotos tuvieron, otra vez, su 
espacio de encuentro ya que se con-
tó con la presencia de los volantes 
provenientes de la capital provincial 
y de Río Grande, que animaron con 
sus pasadas a toda la contienda de-
portiva que tuvo como protagonista 
principal al rugido de los motores. 
Desde las pruebas libres efectuadas 
en el Corazón de la Isla a mediados 

de año, no se daba un escenario de-
portivo compartido.

El reconocimiento del trayecto 
fue realizado el sábado con la lectu-
ra previa de los caminos que fueron 
recorridos al día siguiente.  Justa-
mente, el domingo fue el momen-
to del disfrute para los pilotos, que 
retomaron la senda de los caminos 
provinciales pisando el acelerador 
a fondo para amoldar la adrenalina 
a la situación de volver a sentir sen-
saciones de carrera luego de tanto 
tiempo.

Unas 60 unidades, con sus res-
pectivos binomios a bordo, estu-
vieron presentes, en un número 
excelente y por demás elocuente del 
notable acercamiento de los pilotos 
a la propuesta de prueba, que sella-
rá las acciones de APITUR en 2020, 
que sólo contó con pruebas libres 
en Tolhuin, a mediados de año, y la 
recientemente desplegada en Río 
Grande.

Los tramos especiales que com-
prendieron la jornada fueron: Es-
tancia Sara -parque de asistencia- 
hasta el Cruce Avilés; Estancia Sara 
al cruce de Estancia San Julio; y a la 
inversa de los ya mencionados. Fer-
nando Agnes junto a su navegante 
Oscar Schmeisser fueron los más 
rápidos en los primeros tramos de 

la jornada competitiva y luego fue 
el binomio compuesto por Facundo 
Carletti e Iván Vicic dominaron los 
cronómetros en las últimas especia-
les.

Los pilotos y APITUR empiezan a 
despedir el presente 2020, que estu-
vo signado por la pandemia de co-
ronavirus, y ya trazan lo que será el 
calendario 2021.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4 ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
6 º c

Máxima 
13ºc

Máxima 
12 ºc

Máxima 
9º

Máxima 
12º c

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$80,68

Venta
$86,93

Venta
$0,0997

CLIMA

VIA FRANCA
Tel: 430097
I.Malvinas 1607

KUANIP II
Tel: 424797
Leopoldo Lugones 1895 

Compra
$0,0789
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GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) rÍO GrANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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